

Reactivan la recolección de basura

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta y la empresa Red Ambiental han alcanzado acuerdos para restablecer de manera inmediata y al cien por ciento este servicio público



Milton Colmenares

La empresa Red Ambiental informó que,

tras un proceso de diálogo continuo con el Ayuntamiento de Puerto Vallarta, se alcanzó un acuerdo que permitirá

restablecer de manera inmediata y al cien por ciento el servicio de recolección de residuos en la ciudad.

PÁGINA 3A



Sacrifican al maquinista

Para blíndar su proyecto estrella, el Estado sacrificó al maquinista. La Fiscalía cerró la investigación atribuyendo el accidente del Tren Interoceánico exclusivamente al exceso de velocidad, eximiendo a la infraestructura y a la gestión militar de toda culpa, pese a la falta de licencias y la ausencia crítica de sistemas de frenado automático

Jorge Enrique González

Ellos, siempre, tienen otros datos. El guion oficial llegó con la misma velocidad con la que, dicen los peritajes, el tren tomó la curva fatal. Un mes después de que el Tren Interoceánico se saliera de las vías en Oaxaca dejando 14 muertos, el Estado mexicano ya tiene a su villano. Siempre tan eficientes para encontrar culpables convenientes. No fue la infraestructura, ni la señalización, ni la prisa política. Fue un hombre. Un hombre solitario. Un Aburto 2.0.

La Fiscalía General de la República, bajo el mando de Ernestina Godoy, cerró la pinza. Felipe de Jesús Díaz

Gómez, el maquinista, fue detenido en Palenque acusado de homicidio culposo. La tesis del gobierno es de una simplicidad sospechosa: exceso de velocidad.

Según la versión presentada ante la prensa, la "caja negra" delatando al operador es la prueba reina. En un tramo donde la física y el reglamento exigen 50 kilómetros por hora, 45 si es carga, el tren iba a 65. Esos 15 kilómetros de diferencia son ahora la frontera entre un desastre sistémico y un error humano: la distinción vital para una administración que ha apostado todo, absolutamente todo su capital político, al renacimiento ferroviario.

PÁGINA 7A

NUESTRAS PLUMAS:

Volantín

Salvador Cosío Gaona

Liam

Hay nombres que no deberían cargar con el peso de una época.

Nombres que tendrían que pertenecer únicamente a la infancia, a la escuela, al juego, a la vida que empieza.

Pero hay momentos en la historia en que el poder decide otra cosa.

Y entonces un nombre —el de un niño— se convierte en evidencia.

Liam Conejo Ramos no es una metáfora ni un recurso retórico. Es un menor de edad detenido por autoridades federales de Estados Unidos dentro del propio territorio estadounidense, no en un cruce fronterizo, no en tránsito, no en un limbo legal. Detenido y encerrado junto a su padre en condiciones que defensores de derechos humanos describen como degradantes incluso para adultos: agua contaminada, alimentos en mal estado, encierro prolongado, trato humillante.

Víboras

Moisés Madariaga

La casa del narco

Imagínese por un momento que usted se saca una casa a través de un sorteo realizado por la Lotería Nacional —un sueño hecho realidad para miles de mexicanos que compran boletos con la esperanza de mejorar sus condiciones de vida—. Pero esa vivienda no es como cualquier otra: tiene un dueño pasado que no es cualquiera, sino uno muy pesado que recientemente salió de la cárcel, conocido en los círculos del crimen organizado como un duro del "Cártel de los Beltrán Leyva". Una situación que parece sacada de las páginas de una novela policíaca o la trama de una película de acción, pero que se convirtió en la cruda y angustiada realidad de una familia que nunca imaginó que su fortuna se convertiría en una pesadilla.

LA LOTERÍA NACIONAL

Pues bien, nuestra historia comienza así: una vivienda urbana de dos pisos, rifada por la Lotería Nacional en estrecha coordinación con el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), fue reclamada posteriormente por un grupo armado compuesto por unas ocho personas vestidas de negro completo.

PÁGINA 2A

Manifestación por Clarisa será el viernes en Unirse

La movilización tiene como objetivo ejercer presión sobre el Gobierno del Estado para que la Fiscalía General del Estado de Jalisco acelere las investigaciones y logre dar con el presunto responsable del accidente

Milton Colmenares

Ciudadanos de Puerto Vallarta convocaron a una manifestación para exigir justicia por el fallecimiento de la joven Clarisa Rodríguez, la cual se llevará a cabo este viernes 30 de enero a las afueras del edificio Unirse, ubicado sobre la avenida Grandes Lagos, en la zona de Filuvial Vallarta.

La movilización tiene como objetivo ejercer presión sobre el Gobierno del Estado para que la Fiscalía General del Estado de Jalisco acelere las investigaciones y logre dar con el presunto responsable del accidente que derivó en la muerte de la joven.

PÁGINA 4A



En red de agua potable

Intensifica SEAPAL programa de Desfogues

Continúa el organismo garantizando agua de calidad a las familias vallartenses

PÁGINA 4A



Podrán pagar el predial en sábado

Mantendrán abiertas las cajas recaudadoras

Solo en la Unidad Municipal Administrativa (UMA), se mantendrá vigente el descuento del 15% para los contribuyentes que realicen su pago dentro del mes de enero

PÁGINA 3A

Fortalece

Santana el apoyo a las mujeres

Con la Caravana de la Mujer se realiza una jornada integral de servicios orientados al bienestar, la salud y el desarrollo de las mujeres

PÁGINA 4A

En Puerto Vallarta

Alistan operativo para revisar gaseras

La dirección de Protección Civil confirmó que estas acciones contemplan inspecciones directas en las gaseras, así como revisiones constantes a los camiones reparadores

PÁGINA 5A



Liam



Hay nombres que no deberían cargar con el peso de una época. Nombres que tendrían que pertenecer únicamente a la infancia, a la escuela, al juego, a la vida que empuja.

Pero hay momentos en la historia en que el poder decide otra cosa.

Y entonces un nombre—el de un niño—se convierte en evidencia.

Liam Conejo Ramos no es una metáfora en un recurso retórico. Es un menor de edad detenido por autoridades federales de Estados Unidos dentro del propio territorio estadounidense, no en un cruce fronterizo, no en tránsito, no en un limbo legal. Detenido y encerrado junto a su padre en condiciones que defensores de derechos humanos describen como degradadas incluso para adultos: agua contaminada, alimentos en mal estado, encierro prolongado trato humillante.

Un niño convertido en mensaje. El caso de Liam no es un accidente administrativo ni una falla aislada del sistema. Tampoco es un exceso atribuible a un agente desbordado. Es el resultado directo de una política deliberada: la normalización de la crueldad como herramienta de gobierno bajo la administración de Donald Trump.

Durante décadas, incluso en los períodos más duros del discurso antinmigrante, existió una frontera moral tácita: los niños no se usan como escarmiento. Esa frontera fue borrada. Hoy, ICE detiene bebés, niños y adolescentes con el aval explícito del Ejecutivo federal. No por negligencia, sino por diseño. No por error, sino por convicción.

Y cuando la indignación pública asoma, la respuesta no es rectificar, sino endurecer.

La salida de Gregory Bovino no significó una corrección del rumbo, sino un desplazamiento hacia una lógica aún más punitiva. En su lugar aparece Tom Homan, designado sin ambages como "zar de la frontera". No es un burocrata técnico ni un administrador prudente. Es un ideólogo del castigo: defensor de redadas internas, enemigo declarado de las ciudades santuario, convencido de que el miedo no solo debe ejercerse, sino mostrarse.

Homan no llega a apagar incendios. Llega a imponer disciplina a través del temor.

Su nombramiento no es un hecho aislado, sino parte de un engranaje ideológico compacto: un vicepresidente que justifica la violencia como mecanismo de "defensa",

una secretaria de Seguridad que recicla el discurso del enemigo interno, una vocera presidencial que miente con arrogancia desde el podio, y un operador dispuesto a ejecutar sin matices la lógica del castigo ejemplar.

No son improvisados. No son torpes. Son convencidos.

En ese contexto debe leerse la farsa del supuesto "acuerdo" anunciado desde la Casa Blanca con el gobernador de Minnesota. Un acuerdo inexistente, no firmado, no avalado, proclamado unilateralmente para simular cooperación donde hay rechazo abierto. Una ficción política destinada a construir legitimidad artificial para una política que carece de ella.

Más grave aún es el contenido de lo que se pretende imponer. No protege a las personas ni establece salvaguardas. Todo beneficia al Ejecutivo federal. Bajo ese esquema, los gobiernos estatales quedarían reducidos a subcontractistas de la represión, asumiendo costos políticos y sociales mientras Washington se lava las manos. No hay compromisos claros para frenar abusos, no hay límites verificables a ICE, no hay garantías para menores ni ciudadanos estadounidenses. No es coordinación institucional: es coacción.

Por eso el gobernador de Minnesota no lo avala ni lo hará. Porque aceptarlo equivaldría a legitimar la barbarie.

Minnesota se ha convertido, sin buscarlo, en una advertencia nacional. Un gobernador activando la Guardia Nacional no para reprimir protestas ciudadanas, sino para proteger a la población frente a la actuación del propio gobierno federal. Esa imagen rompe con el relato oficial. No es insurrección. Es autodefensa institucional frente a un Ejecutivo que ha dejado de reconocer límites legales y morales.

Aquí conviene decirlo sin rodeos: la resistencia cívica es legítima cuando el poder se vuelve abusivo. No solo es legítima; es necesaria. Lo que hoy se observa en las calles no es una conspiración partidista ni una manipulación externa, sino la reacción de ciudadanos—muchos de ellos estadounidenses—que se niegan a aceptar que el miedo sea la nueva norma de convivencia.

La historia ofrece lecciones claras. Cuando el poder concentra fuerza armada, desacreditada a los jueces, miente a los gobiernos locales y utiliza a niños como instrumento de intimidación, la obediencia deja de ser virtud. En esos contextos, la resistencia pacífica, organizada y cívica deja de ser una opción para convertirse en un deber democrático.

Liam no entiende de política pública ni de doctrinas de seguridad nacional. Pero su detención dice más sobre el momento que vive Estados Unidos que mil discursos presidenciales.

Dice que el poder perdió la vergüenza. Dice que la ley se volvió selectiva.

Dice que la crueldad dejó de ser un desliz y pasó a ser método.

Estados Unidos aún puede corregir el rumbo. Su historia demuestra que tiene reservas cívicas y democráticas para hacerlo. Pero no será este Ejecutivo quien encabece esa rectificación.

Cuando el gobierno decide gobernar con miedo, la legitimidad se traslada a la sociedad. Así ocurrió en otros episodios oscuros del pasado. Así vuelve a ocurrir ahora.

Liam no debería ser un símbolo. Pero lo es.

Y la pregunta que queda ya no es teórica ni distante. Es urgente, concreta y profundamente política:

¿quién asumirá el liderazgo cívico capaz de frenar a un gobierno que, con Tom Homan y su círculo al frente, ha optado por gobernar mediante el terror y la barbarie más denostable?



La casa del narco



Imagínese por un momento que usted se saca una casa a través de un sorteo realizado por la Lotería Nacional—un sueño hecho realidad para miles de mexicanos que compran boletos con la esperanza de mejorar sus condiciones de vida—. Pero esa vivienda no es como cualquier otra: tiene un dueño pasado que no es cualquiera, sino uno muy pasado que recientemente salió de la cárcel, conocido en los círculos del crimen organizado como un duro del "Cártel de los Beltrán Leyva". Una situación que parece sacada de una película de acción, pero que se convirtió en la cruda y angustiosa realidad de una familia que nunca imaginó que su fortuna se convertiría en una pesadilla.

LA LOTERÍA NACIONAL
Pues bien, nuestra historia comienza así: una vivienda urbana de dos pisos, rifada por la Lotería Nacional en estrecha coordinación con el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP), fue reclamada posteriormente por un grupo armado compuesto por unas ocho personas vestidas de negro completo y portando armas de fuego de alto calibre. El hecho ocurrió en la madrugada del 7 de octubre de 2024, cuando los individuos llegaron al inmueble en tres vehículos sin placas identificatorias, irrumpieron en la propiedad después de forzar la puerta principal y amenazaron a la ganadora y a sus familiares con causarles graves daños si no abandonaban el lugar de inmediato. Esta situación obligó a la familia a salir precipitadamente sin poder llevar consigo más que sus documentos personales, algunas prendas de ropa y objetos de valor sentimental, pese a que el bien había sido asegurado mediante un riguroso proceso de extinción de dominio judicial—un trámite que duró casi una década y que buscó garantizar la total legalidad de la propiedad, así como proteger a quienes la recibirían como premio—.

¿AL PUEBLO LO ROBARO?
Entre 2018 y 2024, el INDEP—dependencia pública adscrita a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, encargada de administrar, custodiar y poner en valor los bienes decomisados a criminales organizados y personas vinculadas a actividades ilícitas—subastó y sorteo más de mil 300 propiedades en todo el territorio nacional. Esto incluyó desde pequeños departamentos y terrenos hasta amplias residencias, locales comerciales, vehículos de alta gama y hasta negocios en funcionamiento, algunas de ellas confiscadas a poderosas organizaciones criminales que han operado en diferentes regiones de México. Uno de esos inmuebles, ubicado en el municipio de Tlaquehuacal, Jalisco—una zona de alta plusvalía en la zona metropolitana de Guadalajara—, fue entregado como premio en un sorteo especial convocado por la Lotería Nacional, de acuerdo con información difundida por medios nacionales como El Universal, La Jornada y Milenio que confirmaron los detalles del proceso administrativo y los hechos posteriores al sorteo.

EL SORTEO
El 15 de septiembre de 2024, en el marco del Sorteo Especial 291 de la Lotería Nacional—que contó con la participación de más de 45 mil ciudadanos de todo el país que compraron boletos a un costo de 250 pesos cada uno—, Esperanza—nombre ficticio utilizado por las autoridades para proteger la identidad de la ganadora y su familia, dada la gravedad de las amenazas recibidas—resultó ganadora de la vivienda incautada al crimen organizado. El sorteo formó parte de la política federal de rifar bienes asegurados a través del INDEP, una iniciativa que busca no solo devolver a la sociedad los bienes obtenidos mediante actividades ilícitas, sino también generar recursos económicos para financiar programas sociales de salud, educación y vivienda, así como demostrar que el delito no tiene recompensas.

HASTA LA PROCURADURÍA
La propia ganadora relató en una entrevista confidencial con representantes del INDEP y la Procuraduría General de la República (PGR) el momento en que se enteró del resultado, llena de emoción y esperanza por la oportunidad de cambiar el rumbo de su familia:

"Estábamos incrédulos cuando nos llamaron para decirnos que habíamos ganado. Nunca habíamos tenido una propiedad propia en nuestras vidas; siempre vivimos en renta, en departamentos pequeños y en malas condiciones, con muchas dificultades económicas porque mi esposo trabaja como obrero en la construcción y yo como empleada doméstica. Vamos a tener por lo menos un lugar del nuestro aunque no está en la zona donde nosotros radicamos—en el municipio de Zapopan, donde tenemos a toda nuestra familia y amigos—, pero

estábamos dispuestos a mudarnos, adaptarnos y empezar a construir un hogar tranquilo".

TRES MILLONES
El inmueble valorado en 3 millones 481 mil 200 pesos según un informe de tasación realizado por peritos judiciales autorizados por la PGR, se encuentra en la exclusiva Privada Huerta de Peña, en la zona sur de Tlaquehuac—una colonia cerrada con vigilancia privada las 24 horas y servicios básicos de alta calidad—. La propiedad cuenta con cuatro recámaras (cada una con baño completo y vestidor), una sala de estar con vista al jardín, un comedor amplio con capacidad para diez personas, una cocina equipada con muebles de granito y electrodomésticos de marca reconocida, un pequeño jardín con área de descanso y una alberca pequeña, un espacio de lavandería y un garaje cerrado para dos vehículos. El bien había sido confiscado tras un proceso judicial de extinción de dominio iniciado en marzo de 2014, luego de que las autoridades demostraran mediante pruebas contables, testimoniales y periciales que su adquisición se había financiado con recursos provenientes de actividades ilícitas como el tráfico de drogas, el lavado de dinero y la extorsión, vinculadas directamente a la actividad de una organización criminal.

EL DELTA
La vivienda había pertenecido a José Gabriel Zúñiga Ovalle, alias "El Delta", un hombre de 45 años originario de Gómez Palacio, Durango, detenido el 12 de noviembre de 2013 por elementos de la Policía Federal en una operación realizada en la zona de la colonia Providencia de Guadalajara. La detención se llevó a cabo gracias a información proporcionada por la inteligencia criminal, que había rastreado sus movimientos durante meses por su vinculación con operaciones de tráfico de drogas en el occidente del país. Zúñiga Ovalle era identificado como uno de los líderes más importantes del Cártel de la Laguna, una facción de los Beltrán Leyva que se separó del grupo principal en 2010 y que operaba principalmente en los estados de Durango y Coahuila, aunque también tenía presencia en Jalisco, Michoacán y Zacatecas. Según las investigaciones de la PGR, "El Delta" se encargaba de coordinar el traslado de cargamentos de marihuana y cocaína desde las zonas de cultivo y recepción hasta los puntos de cruce con Estados Unidos, así como de administrar los activos financieros de la organización, incluyendo la compra de propiedades, vehículos y la inversión en negocios legales para blanquear dinero obtenido de manera ilícita.

LA DÉCADA
Tras su detención, las autoridades federales iniciaron un proceso judicial que duró casi una década—con múltiples audiencias, recursos legales interpuestos por sus defensores y períodos de investigación complementaria—y que culminó en junio de 2023 con la extinción de dominio de varios de sus bienes. Entre ellos se encuentran tres casas en diferentes ciudades del país, cinco vehículos de alta gama, cuentas bancarias con un saldo total de más de 2 millones de pesos y varios terrenos en Durango y Coahuila, incluyendo la casa posteriormente sorteada en Tlaquehuac. Años después, una vez resueltos todos los recursos legales interpuestos por familiares de Zúñiga Ovalle (entre ellos su esposa y sus dos hermanos) para impugnar la confiscación y reclamar la propiedad de los bienes, el inmueble fue transferido oficialmente al INDEP en enero de 2024 y destinado al sorteo público, como parte de la estrategia institucional para darle un uso social a los bienes decomisados y devolver al pueblo lo que fue robado mediante actividades ilícitas.

ABOGADOS
Hoy en día, después de semanas de angustia, reuniones con abogados especializados en derecho administrativo y encuentros con autoridades del INDEP y la Lotería Nacional, la familia ha tomado una decisión definitiva: ya no quieren la casa ni nada que ver con los narcos, ni con el inmueble que alguna vez soñaron con su hogar. El miedo y la incertidumbre generados por las amenazas han sido mayores que cualquier beneficio que pudiera representar la propiedad. Por ello, lo único que buscan es cobrar el premio en efectivo, tal y como está previsto en las reglas de operación del sorteo y en los lineamientos establecidos por el INDEP. Estos sonarles establecen que, en caso de que un bien sorteado no pueda ser entregado por motivos que están fuera del control del ganador—como amenazas a su integridad, daños irreparables a la propiedad o problemas legales no previstos—, la dependencia debe ofrecer la opción de recibir el valor económico total del bien en lugar del inmueble, para que la familia pueda buscar un hogar seguro y construir su futuro sin miedos ni preocupaciones.

Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta
Director Fundador **DR. DAVID ALFARO**
Director **MOISÉS MADARIAGA**
parameridiano@gmail.com
Director editorial **MILTON COLMENARES**
MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #459, esquina con Mérida, Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Reactivan la recolección de basura

El Ayuntamiento de Puerto Vallarta y la empresa Red Ambiental han alcanzado acuerdos para restablecer de manera inmediata y al cien por ciento este servicio público



ciudadanía, al garantizar nuevamente un servicio confiable y eficiente.

De acuerdo con la empresa, el acuerdo permitirá normalizar por completo las operaciones, asegurando condiciones adecuadas de salud pública, limpieza urbana y protección ambiental.

Red Ambiental destacó que durante todo el proceso mantuvo abiertos los canales de comunicación con las autoridades municipales, lo que permitió construir una solución viable y evitar mayores afectaciones a la comunidad vallartense.

La compañía reconoció la disposición y voluntad del alcalde Luis Munguía González y de su equipo de trabajo para lograr este entendimiento, el cual permitirá avanzar hacia la regularización operativa y administrativa del servicio.

Finalmente, Red Ambiental reiteró su compromiso con el manejo responsable de los residuos y con la imagen turística de Puerto Vallarta, agradeciendo la comprensión de la población y asegurando que continuará operando bajo altos estándares de eficiencia, transparencia y profesionalismo.

Milton Colmenares

de manera inmediata y al cien por ciento el servicio de recolección de residuos en la ciudad.

A través de un comunicado, la concesionaria señaló que este entendimiento representa un avance importante en beneficio directo de la

La empresa Red Ambiental informó que, tras un proceso de diálogo continuo con el Ayuntamiento de Puerto Vallarta, se alcanzó un acuerdo que permitirá restablecer



Podrán pagar el predial en sábado

Mantendrán abiertas las cajas recaudadoras

Solo en la Unidad Municipal Administrativa (UMA), se mantendrá vigente el descuento del 15% para los contribuyentes que realicen su pago dentro del mes de enero

MERIDIANO | Puerto Vallarta

Se informa a la ciudadanía que este sábado 31 de enero las cajas recaudadoras de la UMA estarán abiertas de 8:00 de la mañana a 3:00 de la tarde para facilitar el pago del predial 2026.

Durante este sábado se mantendrá vigente el descuento del 15% para los contribuyentes que realicen su pago dentro del mes de enero. Solamente se abrirá la recaudadora de la Unidad Municipal Administrativa (UMA).

En horario habitual el pago puede realizarse en delegaciones municipales, UNIRE, Presidencia Municipal, La Lija, el Centro Cultural El Pitillal y en las oficinas de la Secretaría de Relaciones Exteriores, en



un horario de 8:00 a.m. a 3:00 p.m., así como en línea las 24 horas a través del sitio www.puertovallarta.gob.mx, mediante tarjeta de crédito o transferencia bancaria.

EL DIF Vallarta

Crean comedores dignos para personas en situación de calle

Programa busca brindar atención real y una oportunidad de reintegración social



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Donde se les ofrece atención integral a través de nuestra área de Trabajo Social, las personas que se acerquen o sean derivadas al organismo, contarán un desayuno diario, apoyos sociales y orientación para mejorar sus condiciones de vida, permitiéndoles reintegrarse a la sociedad.

"Estamos muy contentos porque comenzamos con este proyecto de comedor digno para personas más necesitadas. Tomamos la iniciativa de prepararles sus alimentos y darles un espacio", señaló la presidenta, Lucky Michel, haciendo la invitación a la ciudadanía en general para sumarse como donantes e incrementar el apoyo a este sector.

Con el objetivo de brindar alimentos de calidad y un espacio seguro, la presidenta del Sistema DIF de Puerto Vallarta, Lucky Michel, dio inicio al proyecto de Comedores Dignos para personas en vulnerabilidad transitoria o en situación de calle, garantizándoles el derecho a la alimentación.

El Sr. Oscar Díaz, beneficiado de programa, agradeció al DIF: "aquí se esmeran por ayudarnos cuando tenemos un tipo de problema económico o de trabajo aquí nos asistente, nos dan comida, ropa, enseres y hasta doctor. Te tratan como un verdadero ser humano el trato de las personas es de una manera muy educada hacia nosotros".

Manifestación por Clarisa será el viernes en Unirse

La movilización tiene como objetivo ejercer presión sobre el Gobierno del Estado para que la Fiscalía General del Estado de Jalisco acelere las investigaciones y logre dar con el presunto responsable del accidente

Milton Colmenares

Ciudadanos de Puerto Vallarta convocaron a una manifestación para exigir justicia por el fallecimiento de la joven Clarisa Rodríguez, la cual se llevará a cabo este viernes



simultáneas en otros puntos estratégicos de la ciudad.

En redes sociales se ha planteado la posibilidad de realizar manifestaciones paralelas

confirmado si los familiares de Clarisa Rodríguez participarán de manera directa en esta manifestación; sin embargo, se prevé una asistencia numerosa.



30 de enero a las afueras del edificio Unirse, ubicado sobre la avenida Grandes Lagos, en la zona de Fluvial Vallarta.

La movilización tiene como objetivo ejercer presión sobre el Gobierno del Estado para que la Fiscalía General del Estado de Jalisco acelere las investigaciones y logre dar con el presunto responsable del accidente que derivó en la muerte de la joven.

De acuerdo con los organizadores, la sede fue definida tras analizar distintas propuestas y se determinó concentrar la protesta en el edificio estatal, donde se buscará obstaculizar las cajas recaudadoras como una medida simbólica y de presión social.

La convocatoria ha comenzado a tomar fuerza en redes sociales, donde el enojo ciudadano se ha mantenido latente desde que se confirmó el fallecimiento de Clarisa.

No obstante, la inconformidad podría derivar en acciones



en el cruceo del Pitillal, a la altura de las tiendas Walmart y Sam's, así como el eventual cierre de la carretera federal 200 en el ingreso norte de Puerto Vallarta.

Hasta el momento, no se ha

Debido a que la protesta coincidirá con el inicio de un fin de semana largo, autoridades y ciudadanía anticipan posibles afectaciones importantes a la movilidad vial en distintos puntos del municipio.

Valora tu Vida

BONO DE DESCUENTO

Aplicable a **TODOS** los trabajadores del sector salud.

Tenemos un **PLAN DE PREVENCIÓN ESPECIAL** para ti

Conmemoramos el Día de la Enfermera Y el Enfermero.

¡Queremos darte las gracias!

Valido hasta el 31 de Enero 2026. Aplican restricciones.

322 211 0221

Inunda basura el Puerto tras suspensión de servicio

La empresa Red Ambiental suspendió de manera parcial el servicio de recolección de residuos, debido a un adeudo millonario con el Ayuntamiento; ciudadanos los más afectados por esta medida

Milton Colmenares

Puerto Vallarta comenzó a resentir de manera evidente la falta de trabajo de la empresa Red Ambiental en el servicio de recolección de basura, luego de que el pasado fin de semana la concesionaria anunciara la suspensión de labores debido a una deuda millonaria que mantiene el Ayuntamiento.

A mitad de esta semana, los efectos ya son visibles en distintos puntos de la ciudad, donde los residuos sólidos se

acumulan sin ser retirados de manera regular.

Colonias como el centro del Pitalillal, la Aurora y otras zonas populares presentan importantes cúmulos de basura que ya entraron en proceso de putrefacción, generando malos olores, una imagen negativa para el destino turístico y, sobre todo, un riesgo para la salud pública.

Vecinos de estas áreas han manifestado su preocupación ante la posibilidad de que la situación se prolongue y derive en la proliferación de fauna nociva y enfermedades.

De no concretarse un acuerdo entre el Ayuntamiento y la empresa concesionaria, el problema podría agravarse en los próximos días.

Se espera que antes de que concluya la semana exista un posicionamiento oficial sobre esta problemática, mientras que de manera provisional algunos camiones de Red Ambiental, junto con unidades del propio municipio, se encuentran realizando labores parciales para atender la recolección de residuos en la ciudad.



En la Feria Internacional de Turismo

Impulsa Puerto Vallarta su proyección internacional

La participación tuvo como objetivo fortalecer la marca turística del destino, incrementar la conectividad aérea y ampliar los flujos de visitantes internacionales

MERIDIANO
Puerto Vallarta

Puerto Vallarta tuvo una presencia destacada en la Feria Internacional de Turismo (FITUR) de Madrid, España, como parte de la delegación de Jalisco encabezada por el gobernador del estado.

Durante la cuadragésima sexta edición del evento, realizado del 21 al 25 de enero, el destino turístico promocionó su oferta ante más de 155 mil profesionales del sector, entre agentes de viajes,

aerolíneas, tour operadores y empresas especializadas en turismo.

La participación tuvo como objetivo fortalecer la marca turística del destino, incrementar la conectividad aérea y ampliar los flujos de visitantes internacionales, lo que se traduce en mayor derrama económica y crecimiento del Producto Interno Bruto estatal.

En este marco, el Gobierno de Jalisco desplegó una agenda estratégica para posicionar la riqueza cultural, gastronómica

y artesanal de la entidad en mercados clave.

La secretaria de Turismo, Michelle Fridman Hirsh, destacó que Jalisco cuenta con infraestructura de primer nivel y una amplia diversidad turística que lo hace competitivo a nivel global.

Subrayó además que la presencia en FITUR permitió reforzar relaciones comerciales y avanzar en negociaciones que beneficiarán directamente a destinos como Puerto Vallarta en los próximos meses.



Fortalece Santana el apoyo a las mujeres

Con la Caravana de la Mujer se realiza una jornada integral de servicios orientados al bienestar, la salud y el desarrollo de las mujeres

MERIDIANO | Bahía de Banderas

El Gobierno Municipal de Bahía de Banderas, que encabeza el presidente municipal, Héctor Santana, llevará a cabo la Caravana de la Mujer este próximo viernes 30 de enero en punto de las 9:00 a.m. en la plaza pública de San José del Valle, una jornada integral de servicios orientados al bienestar,

la salud y el desarrollo de las mujeres del municipio.

El alcalde Héctor Santana refrendó su compromiso con la igualdad y el empoderamiento femenino respaldando esta iniciativa que acerca trámites, atención y oportunidades directamente a la comunidad.

Durante esta Caravana se ofrecerán servicios tales como: bolsa de empleo, trámites de Registro Civil, orientación jurídica, oferta

académica, Tarjetón Lila para mujeres emprendedoras, atención médica general, exploración de mamas, Papanicolaou, plática de empoderamiento, masajes, gelish e inscripción a talleres y mucho más.

Previo al inicio de la Caravana de la Mujer se llevará a cabo un Clase de Zumba en punto de las 8:00 a.m. la invitación es abierta para todas las mujeres del municipio, las esperamos.



En red de agua potable

Intensifica SEAPAL programa de Desfogues

Continúa el organismo garantizando agua de calidad a las familias vallartenses

MERIDIANO
Puerto Vallarta

Para garantizar agua de calidad a la población, SEAPAL Vallarta informa que ha intensificado su programa preventivo y continuo de desfogues o limpieza de tuberías en la red de agua potable, como parte de las acciones para erradicar la posible presencia de turbiedad en algunos hogares.

Este fenómeno se manifiesta como un color café rojizo, producto de la presencia natural de Hierro y Manganeseo en los pozos profundos de los que se extrae el agua en la zona norte de la ciudad, condición común en gran parte de la costa del Pacífico mexicano, el agua



de SEAPAL está certificada y esta coloración no representa que sea tóxica, por lo que no es un riesgo a la salud.

El organismo operador cuenta con dos plantas potabilizadoras capaces de remover estos minerales dentro de las normas oficiales.

SEAPAL Vallarta mantiene y refuerza un programa permanente de desfogues, que se realiza principalmente en horario nocturno para minimizar afectaciones, no obstante, cuando existe menor disponibilidad de agua, estas maniobras pueden verse limitadas, por lo que se prioriza la atención a los reportes ciudadanos.

El organismo operador exhorta a la ciudadanía a reportar cualquier caso de turbiedad al número 073 o vía WhatsApp al 322 105 8226, con el compromiso de atenderlos a la mayor brevedad posible.

Al público en general

En cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 34, párrafo tercero, fracción I, de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la Protección al Ambiente, la persona física **Alfonso Coblán Ramírez** publica el presente extracto de la Manifestación de Impacto Ambiental Particular del Sector Hidrocarburos no incluye Actividad Altamente Riesgosa del proyecto denominado: **Manifestación de Impacto Ambiental Particular del Sector Hidrocarburos para la Operación y Mantenimiento de la E.S. PLUS3EXPES015 propiedad de Alfonso Coblán Ramírez**, la Estación se encuentra en: Circunvalación No. 306 s/c, C.P. 48260, Puerto Vallarta, Jalisco

a) Nombre de la persona física o moral responsable del proyecto;
Alfonso Coblán Ramírez

b) Breve descripción de la obra o actividad que se trate, indicando los elementos que la integran;

El proyecto consiste en la operación de una Estación de Servicio con 3 tanques de almacenamiento de doble pared acero-fibra de vidrio con una capacidad de 40,000 litros cada uno distribuidos de la siguiente forma: 40,000 litros para gasolina Magna, 40,000 litros para Gasolina Premium y 40,000 litros para Diésel, así como 2 dispensarios electrónicos dobles para gasolina Magna y Premium con 4 mangueras y otro para gasolina Magna y Diésel, también con 4 mangueras, cada dispensario cuenta con 2 posiciones de carga.

c) Ubicación del lugar en el que la obra o actividad se pretenda ejecutar, indicando el Estado y Municipio y haciendo referencia a los ecosistemas existentes y su condición al momento de realizar el estudio.

La Estación de Servicio se ubicará en Circunvalación No. 306 s/c, C.P. 48260, Puerto Vallarta, Jalisco. Según la carta de uso de suelo y vegetación, la Estación de Servicio se encuentra en una zona de vegetación inducida y tipo de vegetación: Sabinado. Actualmente la Estación de Servicio se encuentra construida y operando.

d) Indicación de los principales efectos ambientales que puede generar la obra o actividad y las medidas de mitigación y reparación que se proponen;

Del análisis realizado en la Manifestación de Impacto Ambiental Modalidad Particular, se detectaron 22 impactos en total sobre los distintos componentes, derivados de la operación y mantenimiento de la Estación de Servicio, presentándose tanto impactos positivos como negativos

De estos 22 impactos, 15 son negativos, de los cuales 8 son compatibles y 7 son moderados. 7 de estos impactos detectados son positivos.

Agua: Durante la operación, los principales impactos corresponden a derrames durante el despacho del combustible o relleno de niveles de aceite, así como generación de residuos sólidos urbanos, por tal motivo se tienen boles para la recolección y evitar su dispersión, además de las trampas de grasas.
Aire: Emisión de vapores de hidrocarburos en el momento de despachar combustible a los vehículos y en los ventos de los tanques de almacenamiento de gasolinas y diésel. Por lo que se debe dar mantenimiento preventivo permanente a los dispositivos de seguridad y recolectar de inmediato los derrames de combustibles que se llegaran a dar para evitar su evaporación.

Suelo: Durante la operación se tiene posibilidad de contaminación por la generación de residuos sólidos urbanos, además de los derrames que se pueden presentar durante el despacho de combustibles, por tal motivo se tiene boles para la recolección y evitar su dispersión, en caso de algún derrame, se cuenta con las trampas de grasas, donde la disposición final de residuos se lleva a cabo por medio de un prestador de servicios autorizado.

Riesgo: El tener almacenada Gasolina representa por sí mismo un riesgo, más este puede ser mitigado al adoptar las medidas de seguridad nomadas por la Agencia Nacional de Seguridad Industrial y de Protección al Medio Ambiente del Sector Hidrocarburos (ASEA).



El SiCYT y SEJ

Unen fuerzas para fortalecer la continuidad educativa

La firma del convenio contribuye a la alineación de procedimientos académicos y administrativos, entre ambas dependencias, para facilitar la planeación estatal

MERIDIANO | Jalisco

Para lograr una mejora de continuidad educativa y evitar la deserción entre el bachillerato y la universidad, al crear un puente formal y permanente en ambos niveles, la Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SiCYT), y la Secretaría de Educación Jalisco (SEJ), firmaron un convenio de colaboración.

El acuerdo establece las bases de colaboración al Pase Directo de las y los egresados de los Organismos Públicos Descentralizados (OPD), de Educación Media Superior del Estado de Jalisco a las instituciones de Educación Superior sectorizadas a la SiCYT.

Mauro Garza Marín, coordinador general Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico, reconoció la importancia del convenio al considerar que la educación es la viabilidad del futuro del estado, pues el talento es la principal demanda de las empresas que inviertan o buscan invertir en Jalisco.

"Realmente creemos que es la mejor apuesta, un trabajo decidido para esa formación de ingenieros. Tiene que haber un trabajo desde la educación básica para que tengan las herramientas y las características, cualidades para poder entrar a las diferentes ingenierías, que tienen que ir cambiando y adecuando porque así está el mundo", señaló Garza Marín.

El programa apuesta en asegurar el ejercicio del derecho

humano a la educación superior, impulsa trayectorias educativas continuas equitativas y centradas en el interés superior de las y los estudiantes.

Horacio Fernández Castillo, secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología, detalló cómo se adecuaron los programas y oferta académica a la demanda de mercado, por lo que resulta de gran importancia la transición a la Educación Superior Tecnológica.

"Por primera vez, garantizamos que las y los egresados de Educación Media Superior Tecnológica encuentren una transición hacia la Educación Superior. Queremos que las y los jóvenes que hoy destacan en su bachillerato tecnológico sepan que tiene un lugar esperándolos para seguir creciendo en su formación profesional", puntualizó.

Juan Carlos Flores Miramontes, secretario de Educación, destacó que la alianza facilitará la transición de jóvenes de preparatoria hacia las universidades del Gobierno del Estado, cuya oferta académica responde de manera pertinente a las necesidades del sector productivo, particularmente en áreas estratégicas como las ingenierías y las ciencias.

"¿Por qué conviene estudiar ingeniería? Porque hay trabajos bien pagados, porque te genera habilidades mentales que te ayudan incluso después para dirigir empresas, para emprender. Tienes un scope, una visión muy amplia de la realidad cuando estudias ingeniería, física o matemáticas", dijo.

Las y los estudiantes interesados deben de haber concluido satisfactoriamente el bachillerato, contar con un promedio general mínimo de 85, haber egresado en los dos ciclos escolares inmediatos anteriores, además de cumplir con los lineamientos administrativos internos establecidos por la institución receptora.

Es importante tomar en cuenta que la validación de competencias profesionales de los egresados de bachillerato de las carreras tecnológicas y de formación para el trabajo, se determinará por el porcentaje de afinidad expresado en cantidad de créditos conforme a lo que se definió en conjunto entre los Organismos Públicos Descentralizados (OPD), de Educación Media y Superior.

La firma contribuye a la alineación de procedimientos académicos y administrativos entre SEJ y SiCYT, y facilita la planeación estatal y el seguimiento de resultados del programa.

Con el convenio, el Gobierno de Jalisco reafirma su compromiso con la construcción de un sistema educativo inclusivo, articulado y orientado al desarrollo académico y profesional de la juventud del estado.

En la firma participaron Fanny Valdivia Márquez, secretaria de Educación Superior; Fernando Lozano Morales, subsecretario de Educación Media Superior; así como los directores y rectores de los OPD y de sectorizadas a la SiCYT y a la SEJ.



Firman convenio

Fortalecen la cooperación regional el IDEFT y el municipio de Nomax, Zacatecas

Durante el acto protocolario, el director general del IDEFT, Salvador Cosío Gaona, destacó que este tipo de convenios permiten llevar capacitación pertinente y de calidad a más comunidades, aprovechando infraestructura existente

Meridiano Jalisco

Con el objetivo de ampliar las oportunidades de capacitación para el trabajo y fortalecer la empleabilidad en la región, el Instituto de Formación para el Trabajo del Estado de Jalisco (IDEFT) y el Ayuntamiento de Nomax, Zacatecas, firmaron un Convenio Administrativo de Colaboración y Servicio de Impartición y Préstamo de Instalaciones.

Este acuerdo refrenda la importancia de establecer alianzas estratégicas entre instituciones de entidades federativas vecinas, reconociendo el desarrollo económico y social no se detiene en los límites territoriales, sino que se construye de manera regional, mediante la suma de esfuerzos y capacidades institucionales.

Durante el acto protocolario,

el director general del IDEFT, Salvador Cosío Gaona, destacó que este tipo de convenios permiten llevar capacitación pertinente y de calidad a más comunidades, aprovechando infraestructura existente y fortaleciendo la formación de capital humano como eje del desarrollo local y regional. Subrayó que la colaboración con municipios de estados vecinos amplía el impacto social de la política pública en materia de formación para el trabajo.

Por parte del municipio de Nomax, Zacatecas, suscribieron el convenio el Presidente Municipal, Salvador Cabral Mota; la Síneca Municipal, Esmeralda Lizbeth Flores Álvarez; así como los Auxiliares de la Hacienda Pública Municipal, Jonathan Ramírez Haro y Juan Antonio Pérez Luna, quienes coincidieron en la relevancia de

generar sinergias que acerquen opciones reales de capacitación a la población, contribuyendo a mejorar sus condiciones de vida y su inserción en el mercado laboral.

El convenio establece las bases para la impartición de cursos y el uso compartido de instalaciones municipales, lo que permitirá optimizar recursos y garantizar que más personas puedan acceder a programas de formación alineados con las necesidades productivas de la región.

Con esta firma, el IDEFT reafirma su compromiso de impulsar la capacitación como una herramienta clave de movilidad social, al tiempo que fortalece la cooperación interinstitucional con municipios de estados vecinos, promoviendo una visión de desarrollo regional incluyente y sostenible.



En Puerto Vallarta

Alistan operativo para revisar gaseras

La dirección de Protección Civil confirmó que estas acciones contemplan inspecciones directas en las gaseras, así como revisiones constantes a los camiones repartidores

Milton Colmenares

La Dirección de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta anunció el inicio de un operativo de verificación a empresas gaseras, con el objetivo de detectar posibles irregularidades que representen un riesgo para conductores, comerciantes y ciudadanía en general.

El director de la dependencia, Misael López Muro, confirmó que estas acciones contemplan inspecciones directas en las gaseras, así como revisiones constantes

a los camiones repartidores que circulan por la ciudad.

Durante las vistas, el personal de Protección Civil pondrá especial atención en que los cilindros de gas se encuentren en buen estado, sin fugas ni signos de corrosión que puedan derivar en accidentes.

Asimismo, se revisará que las unidades cuenten con la banda térmica que evita el sobrecalentamiento, ames de seguridad correctamente instalados, que no transporten carga excedente y que dispongan

de extintores vigentes y con la capacidad adecuada para atender una emergencia.

Las autoridades hicieron un llamado a la población para que también participe en estas labores de prevención, revisando los cilindros que reciben en sus hogares o negocios.

En caso de detectar anomalías, se exhorta a reportarlas de inmediato a Protección Civil, a fin de que se puedan tomar medidas oportunas y reducir riesgos asociados al manejo y distribución de gas en el municipio.



ESTAMOS HECHOS SERVIR

BAHÍA DE BANDERAS

¡Cumplamos Tus Sueños Se Cumple!

LIMPIATÓN

BAHÍA DE BANDERAS

Sayulita

Arcos de la entrada del poblado de Sayulita

Jueves 29 de Enero a las 9:00 a.m.

Llegará el Limpiatón a Sayulita

Los labores iniciarán en los arcos de entrada al poblado de Sayulita y estarán enfocadas en la limpieza de espacios públicos

MERIDIANO | Bahía de Banderas

Este jueves 29 de enero, a partir de las 9:00 a.m., se desarrollará una nueva jornada del Limpiatón en Sayulita, jornada que busca fortalecer la prevención sanitaria y mejorar la imagen urbana

del destino. Los labores iniciarán en los arcos de entrada al poblado de Sayulita y estarán enfocadas en la limpieza de espacios públicos, así como para que la ciudadanía se deshaga de los cacharros que tengan en sus hogares. El presidente municipal

Héctor Santana, ha impulsado de manera decidida estas jornadas, consolidando un trabajo constante en favor de un Bahía de Banderas más limpio, saludable y ordenado. La invitación esta abierta a toda la ciudadanía para sumarse y contribuir a un entorno más sano para todos.

SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

¡EVITEMOS EL ROBO!

Procura que haya iluminación al interior y fuera de tu negocio, aun cuando esté cerrado.

"La prevención es responsabilidad de todos"

El municipio de Sayulita cuenta con el servicio de bomberos y protección civil al teléfono 089

En su edición 2026

Todo listo para el Medio Maratón Turístico Vallarta

El Medio Maratón Turístico 21K Puerto Vallarta 2026 se realizará el domingo 15 de febrero, a partir de las 7:00 de la mañana, consolidándose como uno de los eventos deportivos más importantes del municipio



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Puerto Vallarta será nuevamente escenario de este encuentro que reúne a atletas de alto rendimiento y al público en general, ofreciendo distancias de 21 kilómetros (Medio Maratón), 5K y 3K, permitiendo la participación de personas que deseen participar.

El Medio Maratón Turístico 21K Puerto Vallarta 2026 cuenta con el aval de World Athletics y Mundo de Atletismo en México AC, que tiene como objetivo promover la actividad física, el deporte y el turismo deportivo, fortaleciendo la proyección de Puerto Vallarta como un destino activo y saludable.

Las inscripciones se encuentran disponibles a través del sitio web oficial del evento y en su página de Facebook. Para mayores informes,



las personas interesadas pueden comunicarse al teléfono +52 322 204 0315 o escribir al correo electrónico eventos@mediomaratonvallarta.com.mx



Realizan misa en honor a Clarisa Rodríguez

En la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe y San José de Puerto Vallarta se celebró esta misa en homenaje a la joven madre fallecida en un accidente



Quadratin

Familiares, amigos y personas cercanas despidieron a Clarisa Rodríguez durante la misa de cuerpo presente celebrada este 28 de enero en la parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe y San José, en Puerto Vallarta.

La joven madre de familia falleció a consecuencia de las lesiones sufridas en un accidente automovilístico ocurrido el pasado 12 de enero, en el que estuvo involucrado un conductor que presuntamente se encontraba en estado de ebriedad.

Durante la celebración eucarística, el sacerdote oficiante dirigió un mensaje de consuelo y fortaleza espiritual a los familiares y amistades de Clarisa Rodríguez, quienes se congregaron para rendirle homenaje y acompañarse en el dolor por su pérdida.

La ceremonia estuvo marcada por muestras de solidaridad y muestras de afecto hacia la familia, en un ambiente de recogimiento y reflexión, mientras continúan las exigencias de justicia por parte de la sociedad ante el caso que ha generado indignación en la comunidad vallartense.

Invitan al XVIII Festival Madonnari en Puerto Vallarta

Este festival es una muestra de arte efímero que invita a estudiantes, artistas y público en general a crear obras con tiza sobre concreto



MERIDIANO | Puerto Vallarta

Del 13 al 15 de febrero, la Plaza de Armas será nuevamente sede del XVIII Festival Madonnari, una muestra de arte efímero que invita a estudiantes, artistas y público en general a crear obras con tiza sobre concreto.

El festival es organizado por el Comité de Ciudades Hermanas Puerto Vallarta-Santa Bárbara A.C., en coordinación con el Gobierno Municipal de Puerto Vallarta, como una actividad que promueve el acceso al arte en el espacio público.

La convocatoria contempla las categorías: infantil, juvenil y adulto, con materiales proporcionados por el comité organizador.

Durante la presentación del evento, la presidenta del festival, Lic. Heriberta

Caballero Ortiz, agradeció el respaldo del presidente municipal, el arquitecto Luis Ernesto Munguía González, por el apoyo brindado para el desarrollo del festival, y reconoció el trabajo de las distintas instancias municipales involucradas en su organización.

Por su parte, la regidora de Cultura y Derechos Culturales, María Laurel Carrillo Ventura, subrayó que, desde su labor, es fundamental impulsar y promover la cultura, ya que este festival no solo fortalece la identidad cultural de Puerto Vallarta, sino que también proyecta al municipio a nivel nacional e internacional.

Las inscripciones estarán abiertas hasta el 9 de febrero. Para más información, las personas interesadas pueden consultar los canales oficiales del Festival Madonnari.

Inauguran Casa de la Tercera Edad en Los Sauces

El Gobierno Municipal de Bahía de Banderas reafirma su compromiso con el bienestar de los adultos mayores



MERIDIANO | Bahía de Banderas

El presidente municipal Héctor Santana, acompañado de su esposa Margui Zúñiga, presidenta del Sistema DIF Bahía de Banderas, encabezaron la inauguración de la Casa de la Tercera Edad en la localidad de Los Sauces, un espacio digno, seguro y funcional para la convivencia y el bienestar de los adultos mayores.

Cabe señalar que esta Casa de la Tercera Edad, tuvo una inversión de 2 millones 650 mil pesos y se llevó a cabo en cuatro meses.

Durante el acto inaugural, el alcalde Héctor Santana destacó que la obra responde a una demanda histórica de la comunidad. "Cuando caminé por este pueblo en campaña, lo único que me pedían era la Casa de la Tercera Edad. Hoy venimos a cumplirlos con hechos y resultados. Esta casa es de ustedes, cuidenla como su hogar", expresó.

El alcalde comentó que esta nueva casa permitirá que los adultos mayores cuenten con un lugar fresco y adecuado para sus actividades. "Ya no quiero volverlos a ver pasando calor o lluvia en la placita. Aquí tendrán

un espacio digno para convivir, recordar sus historias y organizar actividades que les permitan incluso generar recursos para apoyarse entre ustedes", añadió.

Por su parte, Margui Zúñiga resaltó el valor social del proyecto y el acompañamiento del DIF municipal. "Este espacio es para que lo disfruten, para venir a

pidiendo esta casa. Tenía que llegar un presidente hecho para servir y cumplir. Esta obra llena el corazón porque conocemos lo que ustedes padecían, hoy tienen un espacio que merecen", afirmó.

Mientras que a nombre de la comunidad, la presidenta del grupo de la tercera edad, Delfina



bailar, convivir y compartir alegrías. Les entregamos sillas, tablonés y equipo de sonido para que no haya pretexto y hasta se pongan a cantar. Esta casa es de ustedes", señaló.

Asimismo la regidora Meli Rico reconoció la gestión comunitaria que hizo posible el proyecto. "Durante años estuvieron

Vargas Vásquez, agradeció el respaldo del presidente municipal. "Teníamos años pidiendo esta casa. Gracias, presidente. Este es un día de festejo y amor para Los Sauces", dijo.

El evento también contó con la bendición del inmueble, el corte del listón y un bonito convivio entre los presentes.

Sacrifican al maquinista

Para blidar su proyecto estrella, el Estado sacrificó al maquinista. La Fiscalía cerró la investigación atribuyendo el accidente del Tren Interoceánico exclusivamente al exceso de velocidad, eximiendo a la infraestructura y a la gestión militar de toda culpa, pese a la falta de licencias y la ausencia crítica de sistemas de frenado automático

Jorge Enrique González



Ellos, siempre, tienen otros datos. El guion oficial llegó con la misma velocidad con la que, dicen los peritajes, el tren tomó la curva fatal. Un mes después de que el Tren Interoceánico se saliera de las vías en Oaxaca dejando 14 muertos, el Estado mexicano ya tiene a su villano. Siempre tan eficientes para encontrar culpables convenientes. No fue la infraestructura, ni la señalización, ni la prisa política. Fue un hombre. Un hombre solitario. Un Aburto 2.0. La Fiscalía General de la República, bajo el mando de Ernestina Godoy, cerró la pinza. Felipe de Jesús Díaz Gómez, el maquinista, fue detenido en Palenque acusado de homicidio culposo. La tesis del accidente es de una simplicidad sospechosa: exceso de velocidad.

perfección. Immaculado.

Esta "verdad histórica" versión 2026 limpia la cara al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CITT). Al cargar la culpa en la muñeca del maquinista que no frenó se blinda la ingeniería del proyecto y la gestión de la Marina.

Ah, pero como siempre, el diablo asoma en los detalles. Junto a la acusación de velocidad surgió un dato que debió escandalizar y no sólo cerró el expediente: ni el maquinista ni el conductor tenían licencia vigente.

Ahí está el nudo Si el operador no tenía papeles, ¿quién le dio las llaves de un tren de pasajeros en una ruta prioritaria? La culpa del maquinista evidencia una falla mayor en los controles. Culpas al chofer por manejar mal es una cosa; permitir que un chofer sin credenciales maneje es negligencia administrativa de alto nivel.

La prisa por señalar el error humano es un clásico en las tragedias del transporte nacional. Sirve para localizar el fallo en un individuo y evitar que la mancha salpique la obra pública. En un año donde urge vender el Corredor frente al Canal

de Panamá, admitir fallas en la vía o en los sistemas de frenado automático espantaría a los inversores.

Porque los que saben de trenes advierten algo básico: en los sistemas modernos, el exceso de velocidad no debería ser fatal. Existen tecnologías, como el CBTC, diseñadas para anular el error humano. Si el tren aceleró de más en una curva peligrosa sin que una computadora interviniera, la pregunta no es por qué el maquinista no frenó, sino por qué la máquina se lo permitió.

Felipe de Jesús Díaz ya duerme en una celda, cargando 14 muertos y la presión de un proyecto nacional. La Fiscalía promete ir contra quienes le permitieron operar sin licencia, pero la historia judicial de México se rige por artículo primero de la ley de hilados y tejidos: el hilo se rompe por lo más delgado.

El Tren Interoceánico sigue su marcha, perfecto según los peritos, mientras el maquinista se queda como el rostro único de la tragedia. En la lógica del Estado, para que el tren avance, alguien se tiene que quedar atrás.



Consolida industria vallartenses alianzas internacionales

La delegación de empresarios y prestadores de servicios turísticos generaron acuerdos con socios comerciales de Canadá, Estados Unidos, España, Inglaterra, Polonia, Portugal, Colombia y otros países estratégicos

MERIDIANO | Puerto Vallarta

La participación de Puerto Vallarta en FITUR Madrid 2026 fue histórica, al contar con una amplia delegación integrada por representantes del sector hotelero, prestadores de servicios turísticos y autoridades estatales y municipales.

Hotels, empresas de experiencias y organizaciones del sector formaron parte de una estrategia conjunta para generar acuerdos y fortalecer

la promoción del destino en el extranjero.

Durante el evento se llevaron a cabo más de 60 reuniones con socios comerciales, entre viajes, aerolíneas, agencias de viajes y plataformas digitales, además de encuentros con más de 300 agentes de viajes y medios especializados.

Estas acciones permitieron afianzar alianzas en mercados como Canadá, Estados Unidos, España, Inglaterra, Polonia, Portugal, Colombia y otros países estratégicos.

El contexto de Jalisco como sede mundialista dio un impulso adicional a la promoción, aprovechando activaciones, un stand de gran formato y la atención a segmentos como turismo de lujo, LGBT+, cultural, deportivo y de aventura.

En este escenario, Puerto Vallarta se posicionó como pieza clave de la estrategia estatal, con expectativas de impacto turístico a partir de mitad de año y hacia el cierre de 2026.

Monitorean al elefante marino en playas nayaritas

Los biólogos pertenecientes a la PROFEPA lo examinaron, descartando que este contara con alguna lesión o deterioro de salud

MERIDIANO | Nayarit

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana en coordinación La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), La Secretaría de Marina (SEMAR), en coordinación con Autoridades Municipales brindan puntual monitoreo al recorrido que realiza el elefante marino en las playas de Nayarit.

La información actual, menciona que el Elefante Marino del Sur (Mirounga Leonina) macho, migró aparentemente desde el Golfo de California, hacia las costas del Pacífico, situándose momentáneamente en las playas Nayaritas, específicamente en la playa Los Ayala, del municipio de Compostela.

Los biólogos pertenecientes a la PROFEPA lo examinaron, descartando que este contara con alguna lesión o deterioro de salud que pudiera poner en riesgo su integridad física, el visitante se encuentra en las costas por el cambio de estación climatológica.

Los agentes de Protección Ciudadana y

Bomberos, brindan monitoreo constante a la movilización y estancia del ejemplar. Recuerda mantener una distancia considerable para evitar una interacción negativa. Sé breve con tu avistamiento para dejarlo descansar de manera tranquila.



México en llamas

Este miércoles, la violencia en Sinaloa decidió subir otro escalón del infierno, si es que aún quedan escalones, y dejó a Sergio Torres, líder estatal de MC, y a la diputada Elizabeth Montoya, debatiéndose entre la vida y la estadística hospitalaria

Hilario Rubio

En Sinaloa la estrategia de seguridad siempre llega tarde, como el café frío en funeraria: cuando ya no sirve para nada. Primero hablan las balas, luego los boletines. El atentado contra la cúpula de Movimiento Ciudadano sólo ratifica lo obvio: en México el crimen no sólo vota, también veta... y lo hace con plomo. Ahora le tocó a Culiacán, esa república independiente donde la ley es decorativa y el Estado aparece sólo para tomarse la foto. Pero no pasa nada, ya estamos entrenados para la normalización del horror. Ayer fue un alcalde, hoy un dirigente partidista, mañana será quien tenga la mala suerte de respirar cerca del poder. Todo ello pese a la narrativa federal que presume haber enterrado los "abrazos" para inaugurar la era de la "inteligencia". La realidad, esa señora grosera, se empeña en desmentirlos a balazos.

MC, y a la diputada Elizabeth Montoya, debatiéndose entre la vida y la estadística hospitalaria. No fue fuego cruzado. Podría ser una advertencia, el lenguaje que el crimen domina mejor.

El parte oficial de la Secretaría de Seguridad parece escrito por una máquina sin pulso: "tres heridos". Entre ellos, Gonzalo Quintero, el escolta. Ese detalle es clave: ni siquiera la protección armada alcanza para disuadir a quien se siente dueño del territorio. Que el ataque ocurra a plena luz del día, en la capital del estado, es una bofetada directa al discurso oficial. Y como cereza del cisnismo, el secretario de Salud salió a dar el parte médico, como si la gravedad clínica pudiera tapan la gravedad política.

La reacción política fue un déjalo ver. Jorge Álvarez Máñez condenó los hechos desde X, ese púlpito digital donde la indignación se escribe con caracteres limitados. Dijo que "la crisis ha rebasado todos los límites". Frase reciclada hasta el cansancio. La pregunta es: ¿cuál límite? ¿El asesinato? ¿El atentado? ¿La ejecución en campaña? En México los límites se borran hace tanto

que la indignación ya es trámite administrativo.

El gobernador Rubén Rocha Moya, rebasado por su propio estado, ordenó "de inmediato" un operativo. También pidió atención médica personal. Gestos solemnes para una tragedia que ya ocurrió. En Sinaloa, la justicia siempre llega en ambulancia... y siempre tarde.

Más preocupante que el atentado es lo que revela. El gobierno federal prometió un giro: inteligencia, coordinación, Guardia Nacional investigando. Tras el ataque, el Gabinete de Seguridad anunció el envío de una "célula especializada". El problema es que la inteligencia que sirve es la que evita el disparo, no la que recoge los casquillos. Lo demás es medicina forense con uniforme.

Si existe esa "estrecha coordinación" que tanto presumen, ¿cómo se explica que dirigentes partidistas sean atacados en una de las ciudades más vigiladas del país? La respuesta es incómoda: Culiacán sigue siendo el laboratorio del fracaso estatal.

Cuando el crimen se permite atacar figuras públicas a plena luz del día, el poder real no despacha en palacio.

"No habrá impunidad", prometen. Es la frase favorita del diccionario político nacional. Pero en los pasillos del hospital y en las calles donde la gente camina con el Jesús en la boca, esa promesa pesa menos que un boletín de prensa.

México arde. Culiacán es hoy el centro del incendio. El discurso podrá cambiar, los términos podrán maquiarse, menos abrazos, más balas, pero mientras los resultados sean éstos, la diferencia se queda en la semántica. La ausencia del Estado sigue siendo la única política pública verdaderamente constante.



SECRETARÍA DE SEGURIDAD Y PROTECCIÓN CIUDADANA

Nayarit
ESTADO LIBRE Y SOBERANO

PROHIBIDO POR LA LEY

Usar el celular mientras conduces un vehículo está PROHIBIDO POR LA LEY

- 5 de cada 10 conductores usan celular durante su trayecto
- 7 de cada 10 personas contestan llamadas mientras conducen.
- 5 de cada 10 personas envían mensajes y 2.7 ponen música.

Esto incluye vehículos particulares y transportes públicos.

¡TU VIDA ES MÁS IMPORTANTE QUE UN MENSAJE!

Ante cualquier situación de este tipo da aviso a la brevedad a la línea de emergencias 911.

